



Senador Juan Luis Castro sobre licencias médicas

“Hoy pagamos justos por pecadores”

El médico, destacó que es hora de actuar con responsabilidad para proteger tanto a los verdaderos enfermos como la estabilidad del sistema.

En el marco del seminario “Panel Licencias Médicas: Desafíos y Propuestas”, realizado en el ex Congreso Nacional, el senador Juan Luis Castro, integrante de la Comisión de Salud del Senado y expresidente del Colegio Médico de Chile, enfatizó la urgente necesidad de reformar el sistema de licencias médicas en el país. En sus declaraciones, el parlamentario destacó que este mecanismo, concebido como un derecho de seguridad social, ha sido objeto de abusos que amenazan su sustentabilidad y han deslegitimado su propósito original.

Durante su intervención, el senador Castro subrayó que un pequeño porcentaje de casos, correspondientes a licencias médicas fraudulentas, ha puesto en jaque al sistema.

“Hoy, casi el 6% de la cotización obligatoria se destina exclusivamente al pago de licencias médicas, una cifra insostenible si no se implementan reformas estructurales”, advirtió.

Asimismo, el parlamentario criticó la falta de control en la emisión de licencias, particularmente en patologías como problemas de salud mental y enfermedades musculoesqueléticas, que representan los focos principales de irregularidad.

El senador también destacó las desigualdades en el acceso y pago de las licencias médicas, evidenciando una dualidad que perjudica especialmente a trabajadores del sector privado e independientes. “Es inaceptable que los trabajadores públicos reciban el 100% del

pago desde el primer día, mientras que los privados enfrentan una discriminación injustificada al ser remunerados desde el cuarto día de reposo”, señaló. Según Castro, estas brechas deben corregirse con urgencia para garantizar un trato equitativo y justo.

Finalmente, el senador Juan Luis Castro hizo un llamado a establecer protocolos claros y objetivos que regulen la duración y reiteración de licencias médicas, así como criterios rigurosos para su emisión. “No podemos permitir que un derecho social como este sea vulnerado por el abuso y la falta de fiscalización. Es hora de actuar con responsabilidad para proteger tanto a los verdaderos enfermos como la estabilidad del sistema”, concluyó.

